

L'ostéoclasie fut une mauvaise méthode tant que l'on employa l'ostéoclaste primitif de Collin, celui où, la cuisse étant fixée, on fracturait le fémur en bas en agissant sur lui par l'intermédiaire du ligament latéral externe, en portant avec force le pied vers la ligne médiane, le tibia servant par conséquent de levier. De là des entorses graves, des décollements épiphysaires, de l'arthrite du genou avec hémolydarthrose, de l'affaiblissement des ligaments déjà trop faibles par eux-mêmes.

L'ostéoclaste de Rolin (de Lyon) où la fracture se fait par pression au-dessus des condyles, ceux-ci et le haut du fémur étant solidement pris dans des bagues, réalisa un grand progrès; et de fait on peut presque toujours casser ainsi le fémur au lieu voulu d'un trait net et transversal, sans distorsion articulaire. La sécurité anatomique, toutefois, est moindre que par l'ostéotomie, et comme celle-ci est devenu parfaitement bénigne grâce à l'ansisepeis c'est toujours à elle que j'ai recours.

Bien des procédés d'ostéotomie ont été décrits: celui de Macewen, à trait sus-condylien transversal, les a tous détrônés. On dit que dans quelques cas exceptionnels il faut agir sur le tibia (et le péroné) et non sur le fémur: ce est exact pour le genu valgum rachitique des enfants en bas âge, mais je n'ai pas encore rencontré de genu valgum de l'adolescence auquel l'ostéotomie de Macewen n'ait pas suffi.

Sitôt après la section fémorale, le membre est redressé et immobilisé pour six semaines dans un appareil plâtré. Au bout de ce temps, on remet le sujet en liberté, avec les précautions et les prescriptions énumérées tout à l'heure.

La tribune médicale.

Index=Memento

Des Articles Originaux, publiés par les Journaux
Français et Étrangers.

ANJOU MEDICAL, No 11. —Thibault (d'Angers)

Un cas de maladie de Recklinghausen.—Labesse
Diagnose des champignons; préjugés relatifs à
leur comestibilité et à leur récite.

ANNALES DE GYNECOLOGIE ET D'OBSTÉ-

TRIQUE (novembre). —Réné Kœning: Môle
hydatiforme maligne. Hugenin: Tumeur épithé-
liales du placenta.

ARCHIVES D'ÉLECTRICITÉ MÉDICALE, No.

178. Récamier: Action des rayons X sur le
tissu osseux en voie de développement.

ARCHIVES MÉDICALE d'ANGERS, No. 22. H.

Delagénière: Iléorectostomie pour remplacer
l'anus iliaque dans le cas de cancer haut placé du
rectum ou de cancer de la terminaison de l'S ilia-
que.

REVUE D'HYGIENE ET DE POLICE SAN-TAI-

RE.No 10.—M. Ensck; Les règles alimentaires
devant l'hygiène publique.

PRESSE MED. No 94-9.—Letulle: Examen du som-

met du poumon.